
 

Compte rendu de la réunion d’AG de la 
Commission Nationale de Plongée Souterraine 

du 14/04/2021 en visioconférence 
 

 

Participants : 

Nom Prénom Fonction Présents Représenté Absents 
Jean-Michel FERRANDEZ Président x   
Daniel MEYNOL 1er vice président x   
Jean-Pierre STEFANATO 2ème vice président x   
Jérémie PRIEUR DREVON CRPS SUD PACA x   
Jean-Christophe DUBOIS CRPS CSNA x   
Cyril WACONGNE Représente CRPS Haut de France  x  
Thi NGUYENTRUNG CRPS Ile de France   x 
Vincent JEANNOT CRPS centre   x 
Laurent CAILLERE CRPS région grand Est (CoDep67) 

Trésorier adjoint 
x   

David GRULOIS CRPS AURA 
Secrétaire adjoint et Chargé de 
communication 

x   

Laurent BRON Délégué du collège des INPS par inérim x   
Marc DOUCHET Trésorier x   
Eric HALLER Secrétaire x   
Sébastien COTTE Chargé de mission matériel (représente HdF) x   
Xavier MENISCUS Chargé de mission camp haut niveau x   
Michel CONTE RIPE x   
Carole ROBIN Chargée de mission e-communication x   
Paul FRAUSTO Chargée de mission e-communication x   
Gilles JOLIT CSNA et Projet Balkans x   
Stéphane ROCHE  x   
Jean LAPEYRERE invité x   
 

Ordre du jour : 

1  Rapport moral du président JPS  
2  Rapports des chargés de missions  
3  Rapport du Chargé du Secrétariat  
4  Rapport du Chargé de Trésorerie (bilan et prévisionnel 2022)  
5  Rapport du chargé de Formation (délégué du collège)  
6  Rapport du chargé au matériel  
7  Rapport du chargé RIPE  
8  FFS - FFESSM  
9  Présentation de l’équipe pour l’olympiade  
10  Organisation et lancement des projets 2021/2022 
11  Questions diverses 
 
Début de séance 20h00 



1  Rapport moral du président  

Jean-Pierre STEFANATO : 
- l’année 2020 est marquée par le confinement marquant une baisse des activités.  
- JMF a travaillé sur la migration du site de la CNPS hébergé sur le site de la FFESSM. 

Jean-Michel FERRANDEZ : 
- La responsabilité de la tenue du site sera transféré à une autre personne, équipe pour la 

prochaine olympiade 
JPS : 
- le confinement a également stoppé les explorations et camps internationaux.  
- Jérémie et JMF ont participé à une réunion en petit comité avec la FFS dans le LOT à 

l’ECOASIS (indépendamment de la CIPS) 
- Baisse des formations depuis 2017 confirmé 
- La CNPS peut être amené à travailler sur le développement des formations découverte de 

notre activité, les FPS2 devraient augmentés les formations de plongeurs souterrains 
autonomes 

- Les brevets sont enregistrés en décalés à la FFESSM, il est difficile de sortir des 
statistiques fiables (ex CSNA en attente depuis 2019 de …..) 

- Un stage national doit s’organiser en 2021pour présenter les contenus de l’usage du CCR 
en souterraine 

- Le collège des INPS travaille sur la refonte du Manuel de Formation de Plongée 
Souterraine (MFPS) 

- La dernière parution du Fil date de février 2020, David attend les articles et CR pour 
alimenter le prochain numéro 

- Les articles de la commission reprennent dans Subaqua avec l’expé de Xavier dans la 
résurgence de Marnade 

- Les réseaux sociaux rassemblent 2 groupes (pages FB avec demande d’adhésion) modérés 
par des administrateurs 

JPS détaille les avancements des expés nationales par régions 
 
Rapport voté à l’unanimité  
 

2  Rapports des chargés de missions 
 
 2.1 Chargé de mission réseau sociaux : 
 

JMF : 
- Les pages Facebook demande du travail permanent, comme je prends les fonctions de 

présidence de la CNPS, je vais ouvrir la liste de modérateurs ainsi que la gestion des listes 
de diffusion framalistes. 

 
2.2 Chargé de mission stage haut niveau : 
 
Xavier MENISCUS : 
- Le camp dans le Lot n’a duré que 2 jours, la pluie a rendu impossible la poursuite du 

stage. 
 

Rapports votés à l’unanimité 
 



3  Chargé de mission secrétariat : 
 

JMF : 
- Une réunion officieuse a été réalisée à Gréalou entre la FFESSM et la FFS avec la 

participation de Xavier. Un travail doit être réalisé pour élaborer des correspondances de 
cadres entre nos 2 fédérations à charge du collège des INPS 

- Des projets communs doivent d=se réaliser comme des rééquipements de cavités 
 
Rapport voté à l’unanimité 

 

3  Rapport du trésorier : 

 Marc DOUCHET 

-  présente les comptes après la reprise du bilan comptable de Vincent suite à sa démission 
 

- Voir PJ N°1 : prévisionnel 2021/2022 et PJ N°2 : bilan comptable 2020/2021 

JMF : 
- Un nouveau support sera préparer pour répondre au mieux aux attentes du trésorier de la 

FFESSM afin de présenter les projets comme celui de Xavier. 
MD : 
- Le fichier en .xls présente le prévionnel comptable des projets mais ne présente pas les 

points d’argumentations auprès de la FFESM 
DG : 
- Il faut trouver un juste milieu dans les documents de  présentation des projets, les CR et le 

bilan financier réalisé (justificatifs, dépenses, etc…) 
 

Rapport voté  1 abstention CRPS AURA 
 

5  Rapport du chargé de Formation (délégué du collège)  
 
 Laurent BRON étant absent : non traité 
 
 
6  Rapport du chargé au matériel  
 

JMF :  
- Une réparation d’environ 1000€ a été effectuée sur un booster. Une réflexion est menée 

sur le cout de ces réparations. Un achat meilleur marché avec des révisons moins 
onéreuses. Doit-on revendre le booster réparé ? (la documentation constructeur prévoit un 
entretien annuel donc des frais trop important) 

- Un compresseur a été acheté pour le CSNA, il est entreposé dans le LOT. Il faut budgéter 
le cout d’un châssis et d’un surfiltre. L’amortissement de ce compresseur a été plus rapide 
que les 4 ans prévus. 

-  
Rapport voté à l’unanimité 
 

 
 
 



7  Rapport du chargé des RIPE  
 
 Michel CONTE : 

- Présente son olympiade comme référent aux RIPE avec son équipe : 
- 2017 Nicolas et Sylvie JAL ainsi que  Pierre Etienne RATTIN 
- 2018 Nicolas et Sylvie JAL ainsi que Pierre Etienne RATTIN 
- 2019 Nicolas et Sylvie JAL ainsi que  Pierre Etienne RATTIN 
- Il décide de passer la main à un successeur pour qu’il voit comment cela se passe. Mais les 

RIPE 2020 n’ont pas eu lieu, on est dans l’attente pour 2021. Il est probable qu’ils n’aient 
pas lieu non plus, en attente des décisions officielles. Budget non dépensé. 

- J’attendrai 2022 pour passer la main, pour que mon successeur voit comment s’organiser. 
 

Voir PJ N3 bilan des RIPE 
 
8  FFS - FFESSM  
 
 Jérémie PRIEUR DREVON : 

- Pas de réunion CIPS en 2020/2021 car l’ancien président de la FFESSM souhaitait des 
réunions en présentiel, le contexte sanitaire nous a contraint d’annuler ces réunions. 

- La volonté des 2 fédérations est de trouver un accord de transversalité cadres 
FFESSM/FFS. Ainsi nos fédérations pourraient conjointement s’unir sur des stages de 
formation plongeurs. Dans le Sud, la FFS manque de cadres. 

- Projet bifédéral ULTIMA Patagonia est toujours d’actualité 
 
 

Xavier MENISCUS 
- Je fais participer des plongeurs FFS à mes expés, notamment David BIANZANI qui réside 

à proximité. 
JPS 
- Le problème d’intégration est la dimension culturelle FFESSM a intégré, c’est une 

contrainte pour valider les niveaux. Piste à développer avec le collège afin de bien définir 
un périmètre d’action, on pourrait s’appuyer sur des contenus de moniteurs associés à la 
CNPS.  

 
9  Présentation de l’équipe pour l’olympiade  
 

JMF : 
- Président CNPS : Jean-Michel FERRANDEZ 
- 1er vive président : Daniel MEYNOL 
- 2ème vice président : Jean-Pierre STEFANATO 

 
- Trésorier : Marc DOUCHET, suppléant Laurent CAILLERE 
- Secrétaire : Eric HALLER, suppléant David GRULOIS 

 
- Communication  

o écrite Jean-Pierre STEFANATO et David GRULOIS 
o  numérique Carole ROBIN, Paul FRAUSTO, David, JPS et JMF 
o Carnet de plongée numérique : Paul, JPS et JMF 

 
- CIPS : Jérémie PRIEUR DREVON et Eric HALLER 

 
- Chargé de mission matériel : Sébastien COTTE 

 
- Chargé de missions supervison des projets : Daniel MEYNOL et Eric HALLER 



o Ressources d’appui : Xavier MENISCUS, Jean LAPEYRERE, Serge 
CESARANO… 

o RIPE : Michel CONTE 
 

- Délégué du collège des INPS : en attente du vote 
 
Voir PJ N°4 

 
10  Organisation et lancement des projets 2021/2022  
 

JMF :  

Les camps :  
o Un camp National FFESSM annuel. Faire tourner l’organisation dans les régions 
o Un camp haut niveau. Donner l’organisation à Xavier. 
o Un camp FFS – FFESSM (printemps organisé par la FFESSM automne par le 

FFS) 
Stage : Organiser un stage national ayant pour objectif de rassembler les cadres de 
différentes régions, former les moniteurs aux nouveaux cursus. 
Etre plus visible sur les réseaux : « Booster » la visibilité de nos activités comme les 
stages, rassemblements, expéditions.  
Evolution et validation du RI : Notre RI ne cadre plus avec les nouvelles directives et 
règlementations. 
Evolution des passerelles : Faire évoluer et faciliter les passerelles de plongeurs et cadres.  
MFPS : Avancer sur le manuel de formation de plongée souterraine.  
FFS – FFESSM : Pérenniser les échanges CIPS, élaborer une charte collective. 
Carnet de plongée : Développer le site (carnet.ffessm.fr). 

Voir PJ N°4 

10 Questions diverses 
 

Sans objet 
 

11 Tour de table des régions 
 

Laurent CAILLERE :  
un stage initiation réalisé ave 7 stagiaires 
 

Jean-Christophe DUBOIS :  
en 2020 un stage de réalisé entre les 2 confinements 
Glane (24) est en projet région. JMF demande à le classer en expé national afin de lui 
donné une visibilité sur les réseaux sociaux. Gilles précise que ce projet est tripartite : 
FFESSM/FFS/Syndicat des eaux. Le travail réalisé est d’ordre topographique, des 
prélèvements d’eau sont effectués ainsi que différents relevés. Le site sera ouvert à la 
formation et aux exercices de secours. JPS confirme que la nationale n’apportera rien 
avec ce reclassement car cette expé s’autofinance. Marc précise que cette expé sera 



classé en expé nationale mais sans budget car cette expé est déjà conventionnée mais 
cela permettra aux extérieurs de la région de participer en défiscalisant. 
 

David GRULOIS : Laurent CAILLERE :  
Un camp dans le Lot aété réalisé en octobre 2020. Beaucoup de formations annulées à 
cause du contexte sanitaire. Développement du compagnonnage de PS1 au niveau des 
départements à la journée pour répondre aux obligations sanitaires et poursuivre 
l’activité. 
 

Sébastien COTTE :  
Organisation de deux WE d’initiation depuis septembre et un camp dans le Lot avec 
une quinzaine de personnes. Un camp dans le Lot aété réalisé en octobre 2020. 
Beaucoup de formations annulées à cause du contexte sanitaire. Développement du 
compagnonnage de PS1 au niveau des départements à la journée pour répondre aux 
obligations sanitaires et poursuivre l’activité. 
 

Jean-Michel FERRANDEZ :  
Une formation de cadre FPS1 réalisé 5 personnes. Un stage découverte et un stage 
multisiphon réalisé dans l’Hérault et l’Aveyron. EnGorner est à l’arrêt car il faut entre 
25 et 30 porteurs et le passage des points difficiles ou étroitures ne permet pas 
l’application des gestes barrières. Une réunion a eu lieu au sujet de Font Estramar avec 
le maire qui bloque encore l’accès. Un projet est à l’étude afin de proposer ce lieu aux 
sites classés remarquables et permettre de nouveau l’accès. Projet sur lequel la 
président de région avec la commission jurdidique nationale travaillent.   
 

Jérémie PRIEUR DREVON :  
Stage de formation a eu lieu dans le 84 en aout  et un autre dans le 13 en février. Les 
BdR et le 83 ont organiser un stage initiation entre les 2 confinements. 
Sur le réseau du St Cassien, 1km de première ont été réalisé. 
Un projet d’arrêté de la préfecture maritime de TOULON menace l’accès du Bestouan 
et de Port Miou. Une consultation publique a été faite, Fred DI MEGLIO suit ce 
dossier. 

Xavier MENISCUS :  
Les expéditions nationales en cours sont parasités par les confinements et les règles du 
couvre-feu ; limitant le travail à des plongées de nettoyage, rééquipement, test de 
nouvelles configurations et d’entrainement mais ne permet pas de longues plongées 
avec décompression. 32 sorties pour les projets de BSA et (xx) pour Bourne. 
 

Fin de séance 23h00 

  


